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洞爺湖町議会令和４年１２月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

１０番 

石 川 邦 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 脱炭素社会の

実 現 に 向 け た   

「ゼロカーボン

シ テ ィ 宣 言 」   

の取り組みにつ

いて 

 

２ 育児や子育て

支 援 の 充 実 に   

ついて 

 

⑴道内では既に８０以上の自治体で宣言を表明し

ています。洞爺湖サミットの主要テーマは地球

温暖化対策などを柱とする環境・気候問題でし

た。環境サミットの開催地であった洞爺湖町と

して、積極的に取り組む必要があると思います

が、町の考えを伺う。 

 

⑴妊娠期から子育て期にわたるまでの切れ目のない

支援を行う子育て世代包括支援について伺う。 

① 

 

 

 ５番 

 立 野 広 志 

 

１ 次期噴火に備

えた避難行動と

避難所の対応に

ついて 

 

⑴２０００年噴火対応の検証はされているか。 

①迅速な避難の対応と避難者対策についての検

証はどのように行われてきたか。 

②２０００年有珠山噴火時の活動内容や住民アン

ケートなど、様々な団体・個人や研究機関が報告・

調査・検証を行っており、冊子などで公表されてい

る。貴重なこれらの内容について、どのように活か

されているのか。 

③噴火前の行政の対応、町民への情報伝達とその

評価 

④避難行動における課題 

⑤避難所の確保と運用における課題 

⑥避難者及び避難指示区域以外の町民への情報

伝達や支援の課題 

⑵「洞爺湖町地域防災計画」にこれらの教訓や課題への

対応が盛り込まれているか。 

①有珠火山を抱える当町の地域的特性や２０００年

噴火を経験した町として、教訓を活かした防災計画、

避難者対策の充実が必要ではないか。 

②職員向けの「避難所マニュアル」はあるが、発災時

に職員だけで対応することは困難です。避難者を含め

た「町民向けの避難所マニュアル」を整備すべきでは。 

③自主防災組織の有無にかかわらず、 DoHAGなど実践

的避難所開設訓練、運営シュミレーションを繰り返し

実施することの考えは。 

⑶町行政に「防災のエキスパート」の配置を 

①各種の防災対応とか情報にかかわるところで、

キャリアと経験、地域の防災組織や関係機関との深

いつながりを構築していく。さらに、次の世代を育

てていく役割を担える「防災のエキスパート」が 

② 
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洞爺湖町議会令和４年１２月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 ５番 

立 野 広 志 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ インボイス制

度への対応につ

いて 

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

 

 

必要では。 

②森町の駒ケ岳の防災会議協議会は、日本で初

めて火山のハザードマップを作成したところ。

協議会ができた当時から担当している職員を置

いている。日本火山学会の会員でもあった方。

だから、いろいろなことを全てわかっている。

しっかりとした対応がとれる配置を。 

 

⑴これまで消費税の納税を免除されてきた小規模 

の事業者に新たな税負担がのしかかるインボイ

ス（適格請求書）制度の導入中止を求める声が

広がっています。 

①町及び関係団体の状況について 

②町の各種会計の登録状況について 

③関係団体の登録状況について  

④その他の影響について 

⑵各種法人、団体、個人事業主への対応について 

①影響する事業者について（例） 

小売店、飲食店、町工場、サービス業（理美容・

クリーニング・マッサージなど）、大工の１人親

方、工務店、個人タクシー、貨物配送業、農家、

貸店舗・貸事務所・駐車場経営、ヤクルトの配

達員、電気・ガスの検針員、予備校・塾、英会

話教室、シルバー人材センターの会員 

②事業者への周知について 

③事業者への支援策について 

 

 

 ４番 

 大 屋  治 

 

１ コロナ禍にお

ける町の取り組

みについて 

 

 

 

⑴最新の新型コロナ感染症防止対策について 

 ①取り組んでいる防止対策について、幼児生徒、

一般に分けて伺う。 

⑵アフターコロナに向けた経済支援について 

 ①一次産業に対する支援は。 

 ②貨物旅客運送業に対する支援は。 

 ③料飲店に対する支援は。 

 ④生活困窮者対策事業、生活支援事業は。 

 ⑤観光支援に対する支援は。 

 

 

③ 
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洞爺湖町議会令和４年１２月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 ８番 

今 野 幸 子 

 

 

 

 

 

 

 

１ 除雪対策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 本町保育所と

入江保育所の統

合について 

 

⑴２月の大雪を経験し、気づいた問題点や反省点は。 

⑵今あげられた問題点や反省点をどのように改善

しようとしているか。 

⑶雪かき支援ボランティアとして、動いてもらえ

るメンバーは何名か。 

⑷雪かき支援ボランティアとして、中・高生から元気

な高齢者まで幅広く呼びかけるべきではないか。 

⑸除雪支援が必要と考えられる対象者をあらかじ

めあげておく事、又それ以外の支援を必要とす

る人のために対応の周知をすべきでは。 

⑹除排雪作業可能で協力いただける事業者は増え

ましたか。 

⑺小型除雪機の協力と操作協力の体制も整えてお

く必要があるのではないか。 

⑻高齢者が多くなった公営住宅の除雪対策も必要

ではないか。 

 

⑴複合施設として整備するということで進めていま

すが、その為に建設が遅れた事について住民の皆さ

んに対して説明が必要ではないか、又どんな施設と

統合するか話し合いを持つべきではないか。 

④ 

 

 

 ７番 

千 葉  薫 

 

１ 洞爺湖町の教

育について 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

２ 町の財政に対

しての今後の考

え方について 

 

  

⑴小中学校全国学習テストの結果について 

⑵どのような評価をしているのか、また、結果を

踏まえて今後の考え方は。 

⑶地域別懇談会を開催したが、どのような意見交

換ができたのか。 

⑷中学校の部活動は少人数などにより、満足な活

動が出来ていないようだが、実態は。 

 また、町としての支援はあるのか。 

⑸今回、国の方でも部活動に対するガイドライン

や提言が出されているが、町の考え方は。 

 

⑴現在の当町の財政状況をどう捉えているのか。 

⑵一般会計による特別会計への繰出金が多額とな

っているが、それぞれの会計の見通しは。 

⑶西いぶり広域連合への負担金、西胆振行政事務

組合への負担金増などが見込まれるが、次年度

以降の考え方は。 

⑤ 
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洞爺湖町議会令和４年１２月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 ６番 

五十嵐 篤 雄 

 

 

 

 

１ 農畜産業の支

援について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 町内オートキ

ャンプ場の状況

について 

 

 

 

 

 

３ 公共施設等総

合管理計画につ

いて 

 

⑴飼料・肥料の高騰が経営に深刻な影響を与えている

が、高騰の度合いや原因をどう捉えているか。 

⑵農畜産業者が受けている影響は、日々深刻と聞

くが状況をどのように把握しているか。 

⑶畜産業者に支援のための補助金が交付されてい

るが、支援結果をどう評価しているのか。 

⑷厳しい状況が依然続くと思われるが新たな支援   

 策の考えは。道や国への具体的な要望は。 

 

⑴コロナ禍にあって、アウトドアは比較的影響が

少ないと思われているが、２２年の営業状況は。 

⑵営業期間中あるいは来年度に向けて、管理を委託し

ている指定管理業者からの要望また実施計画は。 

⑶財田キャンプ場のグランドの利用実績は、芝生  

 の劣化(傷み)が激しいが、グランドを活用する

検討が必要と思うが。 

 

⑴４０年の計画期間で５年毎に見直すとしている

が、施設の方向性で再編・集約化、統廃合、機

能移転、機能縮小について具体の説明を。 

⑵長寿命化と維持の違いは。また、方向性を判断する

ための要件や基準は。施設毎のカルテの作成は。 

⑶廃止・売却予定の施設については、出来るだけ

売却とし、移住・定住、起業に寄与すべきと思

うが。 

⑥ 

 

２番 

 大久保 富士子 

 

 

１ 当町のマイナ

ンバーカードの

普及について 

 

 

 

⑴マイナンバーカード「第２弾」の申請が１２月

末期限となっております。そこで、現在の対象

者と申請数、交付率について伺う。 

⑵国が本年度末までにほぼ全国民への普及を目指

していますが、当町における普及に対しての取

組みについて伺う。 

⑶総務省は１０月１８日全国民に占める交付率は

５０．１％と、半数を超えたと発表しました。

当町においての交付率の目標と課題は。 

⑷国は年内に申請枚数がおよそ８０００万枚に達

することを目指し、さらなる普及を図りたいと

しています。そこで、申請期限が数日に迫って

いますが、町として更なる交付率促進への施策

(意気込み)は。 

 

⑦ 
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洞爺湖町議会令和４年１２月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 新型コロナウ

イルス「第８波」

の対応策とワク

チン接種の進捗

状況について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑴新型コロナウイルスの感染が全国で再拡大し

「第８波」へのピークが高まっている状況を受

け当町の感染状況について伺う。 

 ①「第７波」を上回る「第８波」の感染拡大を

指摘されていますが、当町においての２～３ケ

月間の感染者数と感染拡大している年代は。 

 ②感染拡大している年代の要因は。 

 ③感染再拡大に対する町の取り組みについて伺

う。 

⑵ワクチンは重症化などを防ぐ重要な予防策の一

つです。当町においてのワクチン接種の進捗状

況について伺う。 

 ①第８波を乗り越え経済活動と両立させていく

ためにワクチン接種を進めていくことが重要と

なってきています。そこで、当町の新たな接種

体制と接種率は。 

 ②ワクチン接種を３、４回目と推進するなかで

の課題とオミクロン株対応ワクチン接種の課題

は。 

 ③第８波による感染者数は、第７波よりも多く

なると懸念され再拡大が続くことを踏まえ町と

しての対策は。 

 

 

 

１１番 

板 垣 正 人 

 

 

 

 

１ 町民の安心安

全の町づくりに

ついて 

 

 

 

２ カーボンニュ

ートラルについ

て 

 

３ 除排雪問題に

ついて 

 

⑴コロナ禍で町民支援、事業者支援がこれからも

も必要と思うが町の考えは。 

⑵出産祝い金について伺う。 

⑶ランドセル症候群について伺う。 

⑷過去にも質問したが町民便利帳の進捗状況につ

いて伺う。 

⑴カーボンニュートラルについての具体的な町の

取り組みを伺う。 

⑵ブルーカーボンについて、町としての認識を伺

う。 

⑴これから本格的な冬を迎えるが町の取り組みに

ついて伺う。 

⑧ 
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洞爺湖町議会令和４年１２月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 １番 

越前谷 邦 夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 令和５年度予

算編成について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 防災、減災対策

について 

 

３ 教育行政につ

いて 

 

 

⑴洞爺湖町の将来像を明確にし、輝かしい町にす

るための効果的な予算編成が求められる。厳し

い財政状況の中での予算編成になると思うが、

難局を乗り越えるためには、住民、行政、議会、

三者一体協働型が肝要である。その手法は。 

⑵予算が反映される優先順位は。 

⑶自主財源確保のためのふるさと納税向上、ブラ

ンド力の強化策についての具体策を求める。 

⑷基金の取り崩し、起債の見込み額は。 

⑸令和５年度予算編成後の健全化判断比率の実質

公債費比率、将来負担比率の状況は。 

 

⑴住民の生命と財産を守るためにはどのような防

災、減災対策が肝要なのか。 

 

⑴令和５年度予算編成に反映させる重要教育課題

は何か。 

⑵本町保育所、老朽化している入江保育所との統

廃合、複合化に向けた建設計画の進捗状況は。 

⑨ 

 

 

 


